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ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 199 del 17/04/2020 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09,30 - 10,30  

                                              

ORARIO INIZIO SEDUTA  09,32 
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Caracausi Paolo 

 

P 09,32 10,32 10,34 11,50   

Ficarra Elio  P 09,32 10,32 10,34 11,50   

Amella Concetta P 09,34 10,32 10,34 11,37   

Giaconia Massimiliano 

 

P 09,32 10,32 10,34 11,50   

Meli Caterina           

 

P 09,42 10,32 10,37 11,13 11,30 11,41 

 

 

L’anno 2020, il giorno 27 del mese di aprile, la Commissione si riunisce in forma 

completamente "a distanza" ai sensi di legge, mediante collegamento in videoconferenza e da 

intendersi, in via convenzionale, effettuata presso la sede istituzionale di via G.  Bonanno n. 51 

giusta convocazione prot.199 del 17/04/2020. La registrazione della seduta odierna è 

visualizzabile accedendo al link link https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3. 

Alle ore  09,32 oltre al presidente Caracausi sono presenti i consiglieri Ficarra e  Giaconia 

e il Presidente, assistito dalla segretaria verbalizzante Angela Scafidi e dalla segreteria 

supplente  della Commissione Giuseppa Gnoffo, constatata la presenza del numero legale, 

dichiara aperta la seduta. All’O.d.G 1)Convocazione per audizione , a quanti ne fanno richiesta, 

per tarttare argomenti di competenza della Commissione; 2) Proposta di "Misure urgenti di 

contenimento degli effetti negativi determinati dall’emergenza epidemiologica COVID-19 – 

differimento del termine di pagamento dei tributi locali TARI, TOSAP e ICP – ratifica con 

effetto retroattivo della volontà espressa dalla Giunta comunale con deliberazione n.82 del 

17.04.2020”  - AREG/250133/2020 - così come pervenuta in data 22/04/2020 con nota 

n.253009 del 21/04/2020 a firma del Sig. Segretario Generale che si allega ed attenziona -ove si 

riferisce, tra l’altro, che la proposta è stata acquisita all’Archivio della Segreteria Generale in 

data 21/04/2020, con protocollo n.251698- ; 3) Lettura e approvazione verbali;  4)Varie ed 

eventuali. In ordine al primo punto in data odierna sono stati convocati i Sigg. Liotti e 

Lombardo di LegaAmbiente. Il Presidente passa la parola al Sig. Lombardo. Alle ore 09,34 

entra il cons. Amella.  Il Sig. Lombardo pone l'attenzione sul post corona virus riferendosi ai 

benefit ambientali cittadini. Informa che questa Città ha avuto un inquinamento inferiore al 

30%, pertanto dovrebbe esserci una svolta politica a favore del cittadino all'interno 

dell'ambiente ed entra nel dettaglio di una ricerca scientifica. Fa riferimento alle situazioni 

periferiche e pensa sia necessario assemblare e sensibilizzare  l'intera area metropolitana con la 

presenza reale della politica negli organi periferici , alla sosta delle navi da crociera e agli studi 

fatti dall'Arpa. Alle ore 09,42 entra il cons Meli. Il sig. Lombardo Comunica che ci sono dei 
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fondi europei a salvaguardia dell'ambiente. Conclude pensando che questo è un momento in cui 

si può fare molto per la Città. Il Presidente ringrazia per l'intervento e dopo un breve commento 

passa la parola al  Sig. Liotti che comunica che il virus è sempre esistito, ma che a causa degli 

impatti ambientali è esploso. Questo fa sì che necessita scrivere un pezzo di storia che possa 

essere letta in futuro in chiave positiva, attraverso le decisioni politiche che migliorino la 

qualità della vita dei cittadini. Ritiene che necessiti invitare la cittadinanza a prendere i mezzi 

pubblici con sconti negli abbonamenti e pensa che sia importante prevedere una circolazione 

dei mezzi privati con il sistema della veicolazione con  targa interna. Per quanto riguarda il 

centro storico ritiene che questo debba essere fruibile con i mezzi  per i residenti e per  i 

commercianti. Ritiene che necessiti creare una cabina di regia coinvolgendo i tutti i politici ed 

anche tutte le associazioni ambientaliste, creando anche una partnership con aziende di 

trasporto private. Il Presidente ringrazia i convenuti e pensa che probabilmente sia più 

opportuno redigere un OdG da sottoporre ai colleghi del Consiglio Comunale ed entra nel 

dettaglio di alcuni aspetti emersi. Interviene il cons. Amella che ringrazia gli intervenuti  per i 

suggerimenti ricevuti dagli stessi. Concorda sulle uscite, ma necessita stare attenti alle ricadute 

causate dalla situazione epidemiologica. Fa cenno alla ZTL, ricorda che è delimitata in una 

piccola area cittadina, e tale necessita cozza con il fatto che la Città dovrebbe dotarsi di un 

numero maggiore di autisti e di mezzi. fa riferimento anche ai percettori di reddito da usare 

come numero di avventori sugli autobus o per il rispetto delle distanze da adottare nell'attesa 

dell'arrivo del mezzo pubblico. Altro elemento sarebbe quello di incentivare lo smart working. 

Rimarca quanto già detto che i fondi da spendere per l'ambiente sono stati messi a disposizione 

alla Cittadinanza. Interviene il cons Giaconia che ringrazia gli intervenuti per il confronto che 

arricchisce tutti e ritiene che la mobilità debba essere rivista. Articola su quanto emerso e pensa 

che necessita lavorare su un progetto organico. Interviene il cons. Meli che condivide quanto 

emerso oggi e pone l'accento sul coinvolgimento maggiore dei cittadini sui mezzi pubblici.  

Alle ore 10,32 si sospende la seduta per avviare la successiva call conferece che ha inizio 

alle ore 10,34.  
Si passa alsecondo punto all'odG ed il Presidente saluta  l'ass. D'Agostino, la dott.ssa Mandalà, 

il dott. Orlando.  Chiede la parola il Presidente dei Revisori dei Conti dott. Orlando. Alle ore 

10,37 entra il cons. Meli.  Il dott. Orlando ricorda che questo atto deriva da pareri pro veritate 

e quindi e come se fosse una norma e da qui emerge poca chiarezza considerato il DPCM già 

vigente. Evidenzia gli aspetti contraddittori entrando nel dettaglio. Fa riferimento al 

differimento dei  contributi locali che non sono indicati nel DPCM perché non trattasi di attività 

di riscossione in quanto il Comune non è soggetto deputato a ciò. Da quanto emerso per il 

presidente Caracausi la cosa opportuna sarebbe che il C.C. chiedesse la ratifica dell'atto. Se 

invece si pensasse ad una modifica dell'atto con scadenza invece che 30 maggio arrivare al 30 

giugno si domanda cosa accadrebbe. Ricorda che i pagamenti dei tributi dovranno essere 

comunque in linea, se ciò non accadrà si avrà un default per il Comune. Interviene l'Assessore 

che entra nel dettaglio temporale sopra indicato. Si auspica che il Governo nazionale o 

regionale dia una copertura finanziaria, così il Comune potrebbe rivedere l'atto in C.C. entro i 

termini previsti. Si apre un dibattito. Interviene la dott.ssa Mandalà che sottolinea la differenza 

tra la sospensione e il differimento del tributo. La prima non è di pertinenza del Consiglio, il 

secondo può essere supportato dal C.C.. Prende la parola il cons. Giaconia che ricorda che 

quanto appena detto dalla dott.ssa era già stato detto in modo ugualmente chiaro in C.C. Giunge 

in Commissione il Ragioniere Generale dott. Basile. Il cons. Giaconia prosegue il proprio 

intervento ricordando all'assessore che il C.C. ha rappresentato al Sindaco un documento che 

contempla anche il tema dei tributi ed entra nel merito dell'argomento e ne chiede attenzione 

massima da parte dell'Amministrazione Attiva. L'assessore da il suo assenso fin da ora.  

 Il Presidente fa una sintesi di quanto chiesto all'inizio sulla slittamento delle date sul 
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pagamento dei tributi al dott. Basile e chiede di intervenire in merito. Il dott. Basile risponde 

che da un punto di vista tecnico questo non va a confliggere con le norme vigenti, purchè la 

somam rientri entro l'anno. Dal profilo contabile, questo comporterebbe uno stress di cassa 

ulteriore a quello vigente e provocherebbe il blocco di pagamento dell'ente. Comunica di un 

Decreto nazionale in fase di lavorazione che prevederebbe una somma da destinare ai Comuni 

ed entra nel dettaglio di alcuni elementi.Alle ore 11,13 esce il cons. Meli.  Per il Presidente se 

ci saranno le condizioni economiche  necessarie si potrebbe pensare alla modifica dell'atto. Il 

presidente Orlando lascia la seduta per precedenti impegni istituzionali. La seduta continua con 

un dibattito tra le parti. Il Presidente congeda gli intervenuti e da quanto emerso ritiene che per 

ora sia più opportuno  soprassedere sull'espressione del dovuto parere. il Cons. Amella 

concorda con Presidente. Il cons Giaconia esprime un'idea contrastante ed analizza alcuni 

elementi. Si apre un dibattito tra i consiglieri. Il cons. Giaconia chiede alla Segreteria notizie  

sulla proposta di delibera del Contratto di Servizio di Rap e la collega nel riferire che è arrivata 

nella giornata di sabato nè dà lettura. Si apre un dibattito. Alle ore 11,30 entra il cons. Meli, 

che dichiara di avere  problemi tecnici di connessione. Il Presidente chiede di convocare la 

Dott.ssa Calabrò, su richiesta della stessa, RSU Sindacale per parlare sulla situazione dei 

presidi di sicurezza per i lavoratori della Società Partecipate. Poi si detrmina di invitare in altra 

data l'Ass. Catania, il dirigente dott. Maneri e il Presidente dell'AMAT in forma congiunta per 

discutere sulla delicata situazione aziendale dei trasporti pubblici . Alle ore 11,37 esce il cons. 

Amella ed alle ore 11,41 esce il cons Meli.  Terminato il dibattito, si passa al terzo punto 

all'Odg e la segretaria verbalizzante dà lettura del verbale della seduta odierna ai consiglieri. Si 

prosegue con la lettura del verbale  che letto e approvato all'unanimità dei presenti viene 

sottoscritto e verrà pubblicato entro i termini previsti.   Alle ore  11,50  il Presidente chiude la 

seduta. 
 

  ORARIO FINE SEDUTA 11,50 

   La segretaria verbalizzante                                Il Presidente 

     Angela Scafidi                               Paolo Caracausi       
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